



Café político

José Fonseca

✉ jose.fonseca@eleconomista.mx

El reto Trump exige realismo, no fantasías

Como si fuera el flautista de Hamelin, hay grupos del oficialismo que presionan para que el Gobierno de la República busque respaldo en el fantástico invertebrado gaseoso que ha sido siempre la solidaridad latinoamericana.

El predicamento en que por unas horas puso a Colombia su presidente **Gustavo Petro** probó el eventual costo de apostarle al fantástico radicalismo que pide alternativas a lo que llama "la decadencia de Estados Unidos" o escuchar a los que critican "inacción" ante la rijosa embestida de Trump.

Cualesquiera que haya sido las razones de la presidenta de México para atrincherarse en su machacona declaración de "la cabeza fría", parece la opción para tener margen para lidiar cautelosamente con la rijosidad de Trump y, quien sabe, hasta podría "hacer camino al andar", su camino.

Morena: déspotas y tunantes, pero nuestros

Son otros tiempos, sí, pero el hecho es que, al más puro estilo salinista, en Palacio ni ven ni escuchan a las multitudes sinaloenses que exigen la renuncia del gobernador **Rubén Rocha Moya** y se cumple con el compromiso del pasado septiembre de arroparlo.

Con variantes, es la misma coartada usada para justificar los nombramientos hasta en el gabinete de exgobernadores y altos mandos del anterior gobierno, a pesar de pública fama de déspotas, tunantes o ineptos.

Posiblemente calculan que, como **Andrés Manuel López Beltrán** apenas inició su tarea de hacer de Morena un partido y todavía no pueden arriesgarse a que, si purgan a los morenistas déspotas y tunantes, éstos se conviertan en enemigos. Y por ahora, parafrasean a **John Le Carré**: "sí, son nuestros déspotas y tunantes".

La vigente lección del Shoah de Auschwitz

Ayer, 27 de enero, se cumplieron 80 años de que se descubrió el campo de exterminio de Auschwitz y supimos el horror del Holocausto, un atisbo de la ilimitada capacidad humana para el mal. Razón por la cual la palabra judía "Shoah", describe mejor aquel horror, pues significa "desolación".

Es una lección vigente, como nos lo advirtió **Hanna Arendt** en sus polémicos reportajes del juicio de **Adolf Eichman**, a partir de los cuales escribió "La banalidad del mal" y describe que los horrores del Shoah los cometieron "personas normales".

A pesar de los vaivenes ideológicos de la historia, Dios no permita que olvidemos las espantosas lecciones los horrores cometidos contra los judíos en Auschwitz y caigamos otra vez en los oscuros abismos a que lleva la maldad humana una ideología perversa controla todo, hasta al Estado.

Notas en remolino

A menos de seis meses de la elección de jueces, magistrados y ministros para cumplir con la lopezobradorista reforma judicial, son tales los enredos que la mayoría oficialista apenas empieza a darse cuenta de la profundidad del cambio que aprobaron y los más sensatos están preocupados. Ni modo, camaradas, con estas mulas arreamos... Los expertos advierten que bajar las tasas de interés, más allá del eventual control de la inflación, podría algunos inversionistas perder interés en valores mexicanos... ¿Por qué tantos ven como un hecho que Trump fijará aranceles a México? ... Immanuel Kant para tiempos estelares: "Se mide la inteligencia de una persona por la cantidad de incertidumbres que es capaz de soportar".